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□本报记者 马超

连日来， 首都广大职工利用网络、 电视、 报刊等多种形式收听、 收看两会报道， 尤其是对政府工作报
告， 对两会热点话题， 职工们更是极为关注， 对国家未来的发展充满信心。

总理的 《政府工作报告》 强调了智能
制造在未来国家发展的重要作用， 为高技
能人才提 供了更大的创新空间 。 我 国
的智能制造行业将逐步在世界有一席之
地， 作为一名在工 业机器人行业中 探
索了十余年的基层工程师， 看到祖国的
机器人事业不断的发展， 感到欢欣鼓舞。
我感到很有幸能够加入到从事智能制造的
行业中。 一直以来， 用我们国产的机器人

制造我们中国品牌的汽车一直是我向往的
目标， 通过这次两会我也看到了国家在这
方面的决心。

两会报告中多次强调了国家对技能人
才的重视， 提高技能人才待遇的呼声也越
来越高。 在我们北京现代， 技能人才也深
受重视， 公司为高技能人才建设了专业的
创新工作室， 提供了优良的环境用于技术
创新和人才培养。 在车间里， 有技术就是

“大拿”， 技能的提高带来了个人价值的提
升， 这种激励是前所未有的。

作为北京现代机器人创新工作室的带
头人 ， 我将紧跟国家的指导方向 ， 秉
承工作室 “技能点亮人生， 创新铸就辉
煌” 的精神， 不断提高整个团队员工的机
器人专项技能， 开拓创新思维能力， 持续
优化改善， 为降低企业生产成本贡献自己
的力量。

北京现代机器人创新工作室带头人常锋：

智能制造擦亮中国制造品牌

这几天， 作为北京京能新能源有限公
司霍林河风电场的一名一线风电员工， 作
为一名共产党员， 我时刻关注两会相关报
道， 及时学习了解两会精神。 今年两会是
进入新时代的第一个两会， 《政府工作报
告》 体现了习近平新时代中国特色社会主
义思想和党的十九大精神， 体现了党的十
八大以来党中央的一系列决策部署的英明
正确。 同时， 《政府工作报告》 中提出了

一系列保障和改善民生的举措， 充分体现
了 “以人民为中心” 的发展思想。 我充分
感受到党和政府对民生问题的关注越来越
务实， 涉及到老百姓的内容越来越多。 比
如， 提高个人所得税起征点、 加强对儿童
托育全过程监管、 扩大跨省异地就医直接
结算范围 、 移动网络流量资费年内降低
30%等等， 都与我们广大职工息息相关 ，
这些抓住了我们最关心、 最现实的问题，

让人感觉暖意融融， 催人奋进。
习总书记说 ， 新时代是奋斗者的时

代。 我作为工作在一线风电场的员工， 站
在新的时代、 新的起点、 新的征程的节点
上， 我一定以党的十九大精神为指引， 认
真学习贯彻两会精神， 踏踏实实干事， 努
力奋斗， 继续弘扬工匠精神， 源源不断地
输送清洁绿色电力， 为祖国的绿水青山贡
献力量。

京能霍林河风电场安全技术主管施雪城：

输送绿色电力为祖国青山绿水做贡献

每年的两会都让我们了解到国家取得
的伟大成就， 使我们感受到了祖国日新月
异的强大。 尤其是今年总理的 《政府工作
报告》 给我们送的20个大红包， 对于人民
群众来说， 每一个红包都沉甸甸， 打开都
让人惊喜万分。

作为普通老百姓，《政府工作报告》 有
两个方面将对我的生活产生重要影响。 一
是学前教育的监管。 2017年，我完成了一个
女性最完美的蜕变，升级当了妈妈。宝宝的

出生让我重新定位生活， 开始关注一切与
她有关的事情。总理报告直面问题，指出了
学前教育供给不足与刚性需求之间的矛
盾，并提出了具体解决矛盾的实现路径，让
每一个孩子幼有所育的同时， 让家长放心
安心。 这样的红包领的舒心，用的安心。

二是工资收入。 以往我的生活情境是
“一人吃饱， 全家不饿”。 现在每月需要支
付房贷、 抚养宝宝、 赡养长辈， 生活开支
翻了几番。 《政府工作报告》 提出要提高

个人所得税起征点， 这一决议满足了长期
以来社会各界的期待。 从一定程度上说，
对和我一样的工薪阶层而言， 增强了消费
信心和消费能力。

收看收听两会报道， 使我看到了更大
的希望和更光明的未来， 让我有了更多美
好期待， 让我不由得心中升腾起满满的
爱国之情和奋斗之力 。 作为一名普通
员工， 我愿尽自己的绵薄之力， 为祖国建
设添砖加瓦。

中建三局三公司北京分公司职工吴丽：

两会让我有了更多美好期待

春风不负年年信。 当3月的和风扑面
而来， 两会也来了。

连日来， 又一部让人期待的电影 《厉
害了， 我的国》 正在各大院线热映， 在这
部被称作 “让你流泪， 也让你骄傲” 的影
片中 ， 中国桥 、 中国路 、 中国车 、 中国

港、 中国网等超级工程， 在大规模航拍镜
头下气势恢宏， 展现着世人感佩的中国力
量。 特别是当镜头掠过一个又一个超级工
程时， 看到了由中铁建工集团参与建设的
京沪高铁、 哈大高铁、 国家图书馆等工程
时， 作为建工人倍感骄傲、 备受鼓舞。

这些成就也写在了两会 《政府工作报
告》 中， 令人骄傲， 令人振奋。

作为中国中铁的一名员工， 为片中出
现的中国桥、 中国路、 中国车等大国重器
感到深深的自豪。 我们会继续努力， 为祖
国的建设献出更大的力量。

中铁建工集团上海分公司党委副书记、纪委书记、工会主席王鹤翔：

将为超级工程继续贡献力量

总理的 《政府工作报告》 鼓舞人心，
让我们对未来有了新的期待。 面对祖国的
日益强大， 身为中国人， 幸运和自豪感爆
棚的同时； 也感到， 作为新时代青年， 要
勇挑重担、 勇于奉献。

我所在的项目建设团队， 都是跟我年

纪相仿的青年朋友， 而就是这样一群中建
一局的年轻建设者们， 为祖国增添了一座
座经典的名筑———北京银泰、 中国国际贸
易中心一二三期、 中央电视台新址、 国家
游泳中心、 深圳平安金融中心、 武汉中央
商务区地下管廊等不胜枚举， 而莫斯科中

国贸易中心， 中建一局不仅为中国企业开
辟了 ‘一带一路’ 的展览中心、 交易中心
和信息中心等等， 还在海外向世界展示了
中国速度和中国品质。 我要把这种骄傲和
自豪化作动力， 为祖国的建筑事业， 为企
业的发展贡献自己的青春力量。

中建一局安装公司张北数据中心项目部资料员王美惠：

中国建筑有力量


